



Communiqué de Presse - 28 Juillet 2017

Journée mondiale de lutte contre les hépatites virales

Hépatite B : la grande oubliée

257 millions de personnes vivent avec une hépatite B chronique dans le monde, 280 000 en France, infectées par un virus **100 fois plus transmissible que le VIH**. L'hépatite B est la maladie sexuellement transmissible la plus fréquente au monde, également transmissible de la mère à l'enfant et par voie sanguine. Mais la méconnaissance de cette maladie perdure et l'hépatite B est constamment méprisée par les politiques de santé.

Nous détenons l'ensemble des outils pour contrôler l'épidémie : des outils de dépistage variés, un vaccin efficace et sûr, des traitements qui stoppent la progression de la maladie. La réalité est toute autre et la plupart des personnes touchées n'ont pas accès aux dépistages et aux traitements qui pourraient leur sauver la vie. Dans le monde, seulement 9% des personnes vivant avec une hépatite B connaissent leur statut et 8% ont accès à un traitement.

La vaccination peine toujours à se mettre en place et des freins persistent alors que toutes les études ont montré qu'il n'existe aucune relation entre le vaccin et les maladies neurologiques, notamment la sclérose en plaque.

L'hépatite B peut pourtant être mortelle et exposer les malades à

un risque important de décès par cirrhose et cancer du foie. Elle emporte chaque année dans le monde près de 900 000 personnes s'attaquant même à la paix, fauchant récemment le [dissident chinois et Nobel Liu Xiaobo](#). [Le Dalai Lama lui même est également touché](#). Alors que la mortalité imputable à la tuberculose et au VIH baisse, celle due à l'hépatite B augmente.

En France, [notre récente étude](#) est venue confirmer la difficulté des malades à parler de l'hépatite B, freinant notamment la vaccination de l'entourage des personnes vivant avec la maladie.

Des programmes d'annonce de la maladie, d'aide à l'accompagnement et à la vaccination sont nécessaires et demandés par les malades. [Des recommandations d'experts](#) existent mais la volonté politique de mise en œuvre fait cruellement défaut.

Nous interpellons les pouvoirs publics français, européens et mondiaux sur l'urgence sanitaire que représente l'épidémie d'hépatite B et sur la nécessité d'entreprendre dès maintenant des actions concrètes et concertées qui mettront à mal l'épidémie et qui permettront l'information du public, le dépistage, la vaccination et l'accompagnement dans le soin des trop nombreux malades.

Nous demandons ainsi une réaction forte, rapide et à la hauteur de l'enjeu en santé publique.

Pascal Mélin	07 85 62 91 69
Frédéric Chaffraix	06 62 80 53 74
Carmen Hadey	06 60 97 95 38

SOS hépatites Fédération a pour objectif d'informer, soutenir, défendre toutes les personnes concernées par les hépatites virales et les maladies du foie. Site internet : www.soshepatites.org Les malades vous parlent : vivre avec la maladie, traitement suivi : [notre plateforme hépatante](#) Sources : [Global hepatitis report 2017 \(OMS\)](#) et [Santé Publique France](#)